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Réunion du Conseil d’établissement 

École de Carillon 

Le mardi 11 octobre 2022 

18 h 30 – 21 h  

Salon du personnel 

 

Procès-verbal 
 

 
Sont présents : 

 

Caroline Taillon, directrice 
Nancy Castonguay, enseignante éducation physique et à la santé 

Denise Chartrand, enseignante 

Cassandre Gervais, enseignante 

Brigitte Bélanger, parent 

Simon Blais, parent 

Rémi Bureau, parent 
Anne-Séverine Guitard, parent 

Audrey Mercier, parent 

 

 

Absence : 

 
Isabelle Levasseur, enseignante 

Stéphanie Girard, enseignante 

 

 

Public présent : 

 

Vanessa Sandoval Romero, parent substitut 
 

 

 
1. Vérification du quorum et mot de bienvenue 

 

Début de la rencontre à 18h35.  La présidente confirme le quorum et souhaite 

la bienvenue à tous à ce premier CÉ de l’année 2022-2023. 

 

 
2. Présentation des membres du CÉ 2022-2023 

 

Un tour de table est fait afin que les membres puissent se présenter.   

 

En principe, la technicienne en service de garde devrait être membre, mais 

il a été convenu qu’elle assisterait aux rencontres seulement lorsque sa présence 
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est requise.  On a aussi convenu qu’il y aurait un poste membre école de plus pour 

compenser. 

 

3. Adoption de l'ordre du jour 

 

L’ordre du jour proposé est adopté tel quel à l’unanimité. 
 

Proposé par : Denise Chartrand 

Secondé par : Anne-Séverine Guitard 

 

 

4. Approbation du procès-verbal de la rencontre du 7 septembre 2022 

 
Le procès-verbal de la rencontre du 7 septembre 2022 est approuvé tel quel 

à l’unanimité par les membres qui étaient présents le 7 septembre. 

 

Proposé par : Denise Chartrand 

Secondé par : Audrey Mercier 

 
 

5. Élections aux postes 

 

Ce sont des postes pour les parents. Les mandats sont d’une durée d’un an. 

 

- Présidence : 
 

Brigitte Bélanger est proposée pour continuer à la présidence.  Elle accepte.  

Elle remercie les membres pour leur confiance. 

 

Proposé par : Anne-Séverine Guitard 

Secondé par : Nancy Castonguay 

 
- Vice-présidence : 

 

En cas d’absence de la présidence, un poste de vice-présidence est 

maintenant prévu.  Rémi Bureau est proposé pour continuer à la vice-

présidence.  Il accepte. 

 
Proposé par : Brigitte Bélanger 

Secondé par : Audrey Mercier 

 

- Secrétariat : 

 

Il est convenu que le secrétariat sera partagé entre 3 parents membres (la 
présidente et la représentante au CP sont exclues) et, s’il y a lieu, des parents 

substituts.  Pour le moment, le calendrier de secrétariat à 3 membres en 

rotation prévoit Rémi Bureau (octobre), Anne-Séverine Guitard (décembre) 

et Simon Blais (mars). 
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Proposé par : Anne-Séverine Guitard 

Secondé par : Cassandre Gervais 

 

- Représentant de la communauté : 
 

Personne n’a été sollicité. 

 

 

6. Suivi des dernières rencontres 

 

a) Retour sur l’Assemblée générale annuelle des parents 
 

Le nombre de parents présents a été une certaine déception. Seulement 

quelques parents ne faisant pas partie du CE ou de l’OPP étaient présents.  

La rencontre avait été prévue initialement en virtuelle mais nous avons été 

obligés de la tenir en présentiel.  Les objectifs ont cependant été atteints 

puisque tous les postes ont été comblés et l’OPP a recruté de nouvelles 
personnes.  La proposition est faite que l’AGA ait lieu après la rencontre de 

parents du 1er cycle en 2023; les parents en début de parcours scolaire ont 

plus de chances de vouloir s’impliquer et cela évitera un déplacement 

supplémentaire. 

 

 
b) Sécurité intersection Portland/Wilson 

 

La direction a discuté avec le conseiller municipal Marc Denault.  Plusieurs 

propositions lui ont été remises qu’il a ensuite transmises au DG de la Ville 

de Sherbrooke.  Le MTQ considère l’intersection sécuritaire.  M. Denault reste 

en contact avec l’école dans ce dossier. 

 
 

c) PALVI 

 

La direction nous informe que le formulaire sera informatisé et qu’il sera 

par la suite disponible en ligne pour les parents. 

 
 

7. Formation obligatoire des membres du conseil d’établissement 

 

Depuis la réforme de la gouvernance scolaire en 2020, il y a des documents 

de formation préparés par le gouvernement (capsules vidéo, fiches, cahier).  Le 

tout est disponible sur le site suivant : 
https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-

secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire 

 

https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire
https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire
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Pour les nouveaux membres, les 7 premières capsules vidéo seront à 

visionner avant la prochaine rencontre.  Des diaporamas ont été préparés par la 

présidente au cours des dernières années pour donner de la formation en fonction 

des sujets traités lors des rencontres.  Un premier diaporama sera envoyé à tous 

les nouveaux membres.  Ensuite, avant chaque rencontre, le numéro des capsules 

et des fiches pertinentes ainsi qu’un diaporama sera envoyé à tous.  Cette année, 
il n’y aura pas de point formation lors des rencontres. 

 

 

8. Dates des rencontres du conseil d’établissement 

 

Les dates convenues pour la prochaine année sont les suivantes : 20 

décembre, 7 mars, 2 mai, 20 juin.  Elles seront publiées dans le prochain Info-
Parents et sur la page web du CÉ. 

 

 

9. Questions du public 

 

Audrey Mercier et Vanessa Sandoval Romero ont des questions sur le 
calendrier. On constate que certaines façons de faire dans la mise en page peut 

amener à confusion chez certains parents.  Aussi, quelques erreurs se sont glissées.  

Le tout sera révisé et une nouvelle version sera envoyée par courriel aux parents. 

 

La présidente apporte le sujet du brossage de dent en milieu scolaire.  Le CÉ 

demande à Audrey Mercier d’apporter le sujet au comité de parents afin de 
mentionner que ce projet n’est pas considéré comme une bonne idée.  Le milieu a 

le soutien des parents.  

 

 

10. Sujets à adoption 

 

a) Règles de régie interne du CÉ 2022-2023 
 

Le document des Règles de régie interne du CÉ 2022-2023 est adopté tel 

quel à l’unanimité. 

 

Proposé par : Audrey Mercier 

Secondé par : Rémi Bureau 
 

 

11. Sujets à approbation 

 

a) Activités et sorties éducatives, culturelles et sportives 

 
Le CÉ approuve les sorties présentées dans le fichier Excel en date du 11 

octobre 2022.  D’autres sorties seront présentées dans lors des prochaines 

réunions; certains niveaux n’ont pas terminé de compléter le fichier.  
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Proposé par : Cassandre Gervais 

Secondé par : Nancy Castonguay 

 

b) Activités prévues par le SDG lors des journées pédagogiques 

 

Les activités prévues pour toute l’année scolaire sont présentées.  Rémi 
Bureau soulève le point qu’il n’y a pas de sorties dans la planification.  

Cassandre émet l’idée que l’offre peut être divisé en deux, un groupe d’élèves 

demeure à l’école et un autre fait une sortie.  Le parent fait le choix selon la 

sortie et les coûts reliés.  Un coût moyen acceptable pour ces sorties est 

discuté, plus ou moins 25$ au total.  L’idée sera proposée à la technicienne 

au Service de garde.  Les activités présentées jusqu’au 25 novembre sont 

approuvées telles quelles à l’unanimité. 
 

Proposé par : Cassandre Gervais 

Secondé par : Anne-Séverine Guitard 

 

c) Contenu éducation à la sexualité (dépôt de document et 

procédure) 
 

C’est un contenu prescrit par le Ministère et nous devons approuver les 

modalités d’intégration au programme scolaire.  La direction présente les 

documents.  La direction enverra une communication aux parents avant que 

les enseignants présentent les contenus.  Cela se fera tout au long de l’année 

selon les choix des enseignants.  Rémi Bureau demande, si cela est possible, 
que dans la communication de la direction, les parents pourraient être 

encouragé à poursuivre les discussions à la maison suite aux présentations 

de contenus en classe.  Cela demanderait aussi aux enseignants d’aviser les 

parents le jour même de ce qui a été abordé.  Ainsi, les parents pourraient 

être impliqués dans ce volet de l’éducation. 

 

Proposé par : Cassandre Gervais 
Secondé par : Simon Blais 

 

 

12. Sujets à consultation 

 

a) Comité consultation des élèves 
 

Anne-Séverine Guitard, Brigitte Bélanger et Rémi Bureau s’impliquent 

dans ce comité.  Une consultation par sondage a eu lieu début juin auprès 

principalement des élèves de 3e cycle au sujet des récréations et de la cour 

d’école.  Les 2/3 du questionnaire étaient des questions ouvertes.  La moitié 

des questions ouvertes ont été analysées (celles liées à l’automne et au 
printemps).  Le comité a rencontré le directeur-adjoint à deux reprises pour 

analyser les résultats. Certains éléments ont ressorti plus souvent comme une 

zone de repos/calme (idéalement avec de l’ombre), une zone artistique, la 
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poursuite de tournois et un décloisonnement de la cour (jouer avec des enfants 

d’autres niveaux). 

 

La direction nous annonce qu’un comité cour d’école (sous-comité du 

PALVI) a été créé parmi les membres du personnel et ce dernier reprendra les 

résultats du sondage pour voir ce qui est possible de mettre en place. 
 

Les autres questions ouvertes seront analysées au cours de l’automne 

(celles liées à l’hiver). 

 

 

13. Informations de la direction 

 
a) Suivi budgétaire : Mesures dédiées 2022-2023 

 

Point reporté car l’information n’est pas disponible par le CSSRS. 

 

b) Projet éducatif : résultats aux épreuves du Ministère (4e et 6e 

année) et CSSRS (2e année) 
 

La direction présente au CÉ les résultats des taux de réussite (voir 

annexe).  Dans l’ensemble les résultats sont bons sauf en 4e année en 

français.  Pour la compétence « Écrire », le taux de réussite de élèves est 

10% en deçà de celui du CSSRS.  La direction nous informe que des services 

sont déjà en place à l’école (deux orthopédagogues) et ont commencé à 
travailler en collaboration avec les enseignants en lien avec ces résultats.  

Aussi, le CSSRS travaillera sur un nouveau Plan d’engagement vers la 

réussite (PEVR) au courant de l’année. 

 

14. Informations de la présidence 

 

Bonne année scolaire!  Les membres sont invités à communiquer avec la 
présidence pour toute question. 

 

15. Informations des représentants au comité de parents 

 

Bonne année à venir! Un compte rendu sera fait à la prochaine réunion 

puisque la 1ère réunion sera le 12 octobre 2022. 
 

16. Informations de l’OPP 

 

a) Halloween 

 

Réunion le 12 octobre 2022 avec la direction-adjointe pour préparer les 
activités et planifier la décoration de l’école pour l’Halloween. 

 

Brigitte mentionne que l’onglet OPP n’est plus accessible sur le site web 

de l’école. 
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17. Informations de la Fondation 

 

a) Marchethon 

 
On remarche cette année!  Cela aura lieu le 31 octobre, le jour même de 

l’Halloween.  Pour cette campagne de financement, seulement la famille et 

les amis sont invités à donner une contribution volontaire (pas de porte-à-

porte). 

 

18. Date de la prochaine rencontre 

 
La prochaine réunion aura lieu mardi le 20 décembre à 18h30 au salon du 

personnel. 

 

19. Levée de l’assemblée 

  

Levée de l'assemblée à 20h47. 
 

 Proposé par : Rémi Bureau 

 Secondé par : Cassandre Gervais 

 

 

 
 

 

 

Présidente  Directrice 

 

Annexe 

 

 


